

Nombre del alumno: William de Jesús
López Sánchez

Nombre del profesor: Sergio Jiménez
Ruiz

Nombre del trabajo: Diagnostico
comunitario.

Materia: Interculturalidad y salud I

Grado: 1°

Grupo: "A"

DIAGNÓSTICO DE SALUD POBLACIONAL CON ENFOQUE DE ECOSALUD

Los diagnósticos de salud fueron efectuados con gran importancia ya que se puede mencionar que es una herramienta fundamental de investigación pública, este diagnóstico tuvo finalidad pedagógica y fue efectuado por diversos profesionales el cual este mismo se constituyó de cinco fases las cuales son la recolección de información e fuentes secundarias, el acercamiento, diagnóstico, fase de priorización y devolución de resultados; El primero se enfoca en analizar la información de distintas fuentes para tener datos más precisos y concretos, el segundo se basa en entrevista hacia la población y servidores públicos, así también recorre zonas para observar el funcionamiento y las condiciones entre lo físico-ambientales, el tercero en recopilar datos pero de forma cuantitativa y cualitativa el cual la cuantitativa influyó en formular para recibir información de diversas fuentes y en cuestionarios con secciones, así mismo el cualitativo influyó en registro de etnos y eventos, cartografía social, y en asambleas comunitarias; El cuarto tuvo apego en la identificación de problemas ya sea en grupos de trabajos, en una comunidad o simplemente en la sociedad, de igual forma este analiza problemas y se encarga también en la priorización; el quinto se basa prácticamente en el diagnóstico ante resultados de sus encuestas y lo hacen prioritario. Como resultado favorable ante dichas cosas algunos participaron ante cada fase del diagnóstico pero sin embargo fue difícil establecer el contacto con toda esta población lo que ocasionó que se trabajara únicamente con los presentes y algunos no demostraban interés ante esto.

En la sociodemografía hubieron características similares y hubo una mejor oporcion para las actividades lo que favorecia a las comunidades. Los resultados de la priorizacion segun el metodo de Hanlon para comunidades rurales son de algunas enfermedades y que es lo que lo ocasiona, tal es en sus determinantes sociales y ambientales, y asi sucesivamente se fue logrando un resultado tanto positivos como algunos negativos tal como en el caso del acercamiento que de igual forma se realizo en comunidades y obtuvieron resultados diferentes en el que se logro integrar la vision de la poblacion, y en cada uno de estos puntos mencionados hubieron mayor oporcion tanto en hombres y mujeres adultos.

Cabe mencionar que el enfoque de ecosalud contribuyo para que la poblacion visualice la relacion que existe entre los problemas de salud, el ambiente fisico y aspectos socioeconomicos, al igual que favorecia estrategias para encontrar soluciones ante dichos problemas, diferentes instituciones colaboraron para un buen desarrollo de esto tal es como asambleas en las mismas comunidades.

En general estos procesos generan una discusion en el que se tomo en cuenta los resultados en los diagnosticos de salud y su relacion en la participacion poblacional, estos estudios con base a un enfoque de ecosalud, abordan problematicas pero sin embargo tambien aportan buenos resultados con la participacion de la poblacion. Asi tambien hay investigaciones que mencionan que con el apoyo comunitario y la participacion de este elemento

fortalecen la construcción de la ciudadanía. Por tanto podemos decir que la participación social es sumamente importante para mejores resultados y mejores decisiones ante las discusiones ya que es importante que siempre se planteé una solución de problemas que también sirvan para en los diagnósticos de salud y funcionaria como una herramienta para impulsar la participación social.

El enfoque de ecosalud también abarca la equidad el género como un solo principio ya que se puede hablar de equidad sin olvidar el género y viceversa, así también comprende principalmente la situación de salud en las comunidades.

Se considera que el género es una categoría que muestra de manera diferencial la forma en que hombres y mujeres interactúan con el ambiente y la salud y su participación en proyectos. Al igual que hubieron retos de identificación los cuales fueron la integración instrumental para la priorización de los problemas de los determinantes ambientales, el cual este permite una reflexión hacia la población en relaciones e interacciones sociales-ecológicas. De igual forma se impulsó diseñar estrategias y mecanismos que impulsen la participación social, otro punto importante es el de sensibilizar a los tomadores de decisiones en los servicios de salud sobre la importancia de efectuar un diagnóstico para el bienestar de este, y por último se basa en impulsar la integración de autoridades locales, municipales, estatales y nacionales en un diagnóstico de salud con enfoque ecosalud. Con todo esto se realiza un buen control y manejo de la ecosalud.

Bibliografía

Luz A. Monreal, Marlene C. Lugo, Irene P. Toro, Lilian E pacheco, Laura M. Valladares (2015). *Diagnóstico de salud poblacional con enfoque de ecosalud*. Consultado el 22 de septiembre del 2021.

<https://www.scielo.br/j/rsp/a/dRRw3L7KmdVBG5TvsGP87n/?lang=es&format=pdf>